
●利用者等アンケート調査（実施期間：H30.12.12～H31.1.18　　回答者：98人/団体　意見要望：224件　※事務局に対する意見等は除く）

●パブリックコメント（実施期間：Ｈ31.4.1～Ｈ31.4.19　提出者：7名　意見要望：33件　※基本構想（案）以外の意見は除く）

　[ア：アンケート　　パ：パブリックコメント　　説：説明会]

分類 № 意見要望等
ア

[件数]
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

1 自習室を暖かくしてもらいたい。（冷暖房空調機能の向上） 4

2
仕切り付きの机やパーテーションで区切られたもの、年代別（小・中・高校生
など）にし、大人も学習できるようにしてもらいたい。

6

3 仕切り板付きのカウンター主体でお願いしたい。 1

4 消し屑用のゴミ入れがほしい。 2

5
学習スペース（20人位）が壁面に向かって机・椅子があると良い。
机・椅子・図書含み50人程度ほしい。

2

6 学習スペースの充実をお願いしたい。 2

7 自習室と図書室を分けて自習席数を増やしてほしい。 1
自習室と図書室については、スペースの有効活用を図るため、現施設と
同様に共用スペースとして考えております。

8 防音機能（楽器等使用部屋）にしてもらいたい。 6

9
現施設と同じような小部屋（個室10人前後）と大部屋（40人）がそれぞれあれ
ば良い。

4

10 少人数で利用する小部屋（1人～5人程度）がほしい。 2 1

11 琴を壁に立て掛けてできるような仕様にしていただきたい。 1

12 プロジェクターが利用可能な視聴覚室の設置（30人程度） 1

13 最新機器を導入してもらいたい。 1

14 視聴覚室プロジェクターは電子黒板機能のあるものとしてほしい。 1

野沢会館改築事業に関する意見要望一覧表

自習室
【18件】

想定：1室
（65人）

音楽室
【14件】

想定：2室
（大）40人
（小）15人

遮音性能を高め利用人数に応じた音楽室を計画します。
また、規模や機能について頂いた意見を参考として計画します。

●住民説明会（開催日：Ｈ31.4.9　Ｈ31.4.14（2日）　参加者46名　意見要望：11件　※質問事項は除く）

ご要望を参考に、空調機能に配慮した学習しやすい環境で計画します。

プロジェクターやスクリーンなど必要に応じた機器設備の設置について
計画します。

視聴覚室
【3件】

想定：1室
（35人）
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分類 № 意見要望等
ア

[件数]
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

15 最新機器を導入してもらいたい。 2

16
調理台５台（オーブン付き）必要。20～25人程度。ミキサー5台、電子レンジ2
台、電気釜2台あれば良いと思います。
調理道具は、各テーブルへ収納した方が良いです。

1

17 料理講習室で研修し、食育室で試食会。 2

18
現状水廻りがひどい、調理器具が不揃いである、男性用スリッパのものが大
部分で女性用スリッパが少ないため、新しく建てるときは機能改善をお願い
したい。

1

19
調理に必要な機能は良くなったが、規模が小さくなり使い勝手が悪くなるとい
うことだけは、止めていただきい。（現状面積の確保）

1

20 ステージ付きで発表会ができるような部屋がほしい。（100人程度） 1

21
学生が音楽練習などで利用しやすいように、また気軽に発表が行える小
ホールなどがあれば良い。

1

22 100席以下の音楽ホールを検討いただきたい。 1

23
健康講演会やピンコロいろはカルタなどの運動が可能な部屋がほしい。
（200人程度）

1

24
ステージ付きで会議や発表会、イベント、演奏会前の練習ができるような多
目的ホールが必要。（300人～400人程度）

6

25

公民館のつどいや各種発表会を考えると300人程度の広さがほしい。
[必要な機能]
舞台、固定椅子もある程度設置。舞台上にピアノや移動可能なタラップ（昇
降）の設置。照明、音響設備（壇上マイク・ワイヤレスマイク等）プロジェク
ター、電動スクリーン、空調設備は必須。舞台の下へ電動収納庫（椅子・机
等）の設置。カーテン類は舞台へ電動式緞帳をはじめ、窓部分へ手動暗幕
の設置。出入り口扉や窓は防音機能を有したもの。天井、内壁は反響防止
機能を有したもの。床はクッションフロアでも良い。舞台裏へピアノ収納庫を
設置。大道具や舞台セットの搬入口の確保。搬入路は２t車両が通行できる
スペースを要する。

1

26
駒の里ふれあいセンターのホールのような可動式の椅子を参考にされたら
どうか。

1

ご要望を参考にしつつ、市内類似施設における調理講習室の状況など
も踏まえ必要な調理機器や器具、設備、規模などを計画します。

料理
講習室
【7件】

想定：1室
（30人）

食育室
（30人）

大会議室
【12件】

想定：1室
（300人）

多人数の会議、研修会、講演会、各種イベント、音楽活動の発表などの
場となるような部屋を計画します。
その他、ステージの設置、表現活動（ダンス等）や健康体操教室など軽
運動にも対応できるよう鏡の設置などに配慮し、音響や照明等の機器設
備は、華美なものとならないよう計画します。
昇降機等の機械設備や舞台下スペースなどは構造等の検討が必要な
ことや、コストなども踏まえ設計の中で検討します。
器具類等の搬入は施設へ搬入口を設置し、持ち運びがしやすい動線と
なるよう配慮します。
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分類 № 意見要望等
ア

[件数]
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

27
太極拳、体操、ダンス教室や多用な学習などで使用するためフローリング仕
様が良い。（10人～30人程度で利用）手摺り、鏡、音楽機器なども必要。

12

28 柔らかい床で介護予防運動や体操教室に対応できる部屋（30～50人程度） 3

和室
【3件】

想定：1室
（25人）

29 舞踊教室、銭太鼓などに利用しているため防音機能や鏡がほしい。 3 ご意見を参考に、今後の設計の中で必要な機能について計画します。

30
今の音楽室のような小さな部屋でサークル活動や教室、交流会議が可能な
少人数部屋がほしい。（6人～20人程度）

7

31 研修を行う会議室として20～30人程度の部屋（４部屋程度）ほしい。 1

32
仕切って（可動式の壁）２部屋にできる会議室があれば良いと思う。
（1部屋40～50人程度）

2

33 小部屋（30人以下）、大部屋（100人程度）のものがあれば良いと思う。 1

34 固定（備えつけ）デスクのある部屋がほしい。 1 机を固定すると用途が限られてしまうため、移動式の机で計画します。

35 控室の設置（5～6室程度）。控室へは、洗面や鏡（姿見）、トイレを設置。 1
専用の付属控室の設置は考えておりません。なお、トイレはありません
が小会議室で対応できるよう計画します。

36
プラスチックなど塑性加工に使う機器や、木質の加工できる簡単な道具、機
械加工が可能な工作機器、流し台、給湯設備、作業台がほしい。

2

37 作品の乾燥室がほしい。（3～5㎡程度） 1

38 現行の机や椅子は使い勝手が良いので、そのまま再利用できればと思う。 1

多目的室
【15件】

想定：3室
（10～30人）

少人数の音楽や体操教室等練習、研修会議、学習活動など、多目的に
利用ができる機能を検討するとともに、鏡の設置、遮音性能などにも配
慮し計画します。また、頂いたご意見も参考に、今後の設計の中で計画
します。

ご意見を参考に今後の設計の中で、必要な機能や機器設備等を計画し
ます。

工作室
【4件】

想定：1室
（35人）

会議室
【13件】

想定：5室
（中）2室
（35人）

（小）3室
（10～20人）
※可動

各部屋、利用目的に対応できるよう配慮し小・中会議室それぞれ複数部
屋の設置を計画します。
また、頂いたご意見を参考に今後の設計の中で計画します。
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分類 № 意見要望等
ア

[件数]
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

39 小さくても緑の見える部屋や光が入る窓の大きい明るい部屋にしてほしい。 3

40 各部屋の扉は障害者などに対応するため引き戸にしてほしい。 1

41 各諸室のコンセントの数は多めにしてほしい。 1

42 防音・空調・日当たりなどに配慮してほしい。 2

43
ガラス壁に目隠しシートは貼らないこと。また移動壁で作品展示と分割小部
屋を可能としてほしい。

1

44 出張所、地区館、指定管理者の同室化（受付も） 1 管理運営方法と併せ、効率的な配置を検討します。

45
貸館を借りられず、学習活動の場がなく困ってしまうことがないよう現状を把
握したうえ、部屋数を計画しほしい。

1
各諸室については、利用状況も踏まえながら適正な規模（部屋数）に見
直していきたいと考えております。

46
ロビーをもっと活用できるようにした方が良い
自動販売機等を置いて談話できるようなスペースを作ると良い。

1

47
ちょっとした打ち合わせスペース・雑談スペースのあるエントランスホール。
テーブルや椅子の設置してください。現施設のような自由なスペースがほし
い。

4

48
大人も子供も利用できる、間仕切りなど工夫した機能的な談話スペースの配
慮をお願いしたい。

1

49 明るく光が入る、ロビーや廊下にしてもらいたい。 1

50 エントランスホールの冷暖房化 1

51
本格的な常設の画廊等のギャラリーを希望します。
（穴あきボートや衝立などではなく）

2

52 市民ギャラリー、展示スペース（趣味の会など作品）の確保。 3

53 採光に配慮をお願いしたい。 1

54
パネルを組み立てる作業が大変なので、可動式のパネル、ピクチャーレー
ルを備えた、展覧会のできる展示室・市民ギャラリーにしてほしい。

1

意見を参考に各諸室の採光（明るさ）や用途に応じ遮音性、空調等に配
慮し整備を図ります。
また、扉や手摺りなど、障害者への利便性に配慮した整備を図ります。
コンセントについても、利便性に配慮し計画します。

ロビー
【8件】

意見を参考にロビー（エントランスホール）への採光や冷暖房機能などに
配慮し計画します。また、気軽に立ち寄れる居心地の良いスペースとす
るため、飲食可能とし、待ち合わせや打ち合わせ、学生等の自習など、
利用者次第で様々な利用が可能となるような空間を計画します。
なお、椅子やテーブル等についても利用しやすいよう配慮します。

市民
ギャラリー
【7件】

諸室全般
【10件】

各種学習活動の成果など、作品展示が可能となるよう計画いたします。
また、各種イベント情報の提供の場となるよう計画します。
なお、採光にも配慮し計画します。
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分類 № 意見要望等
ア

[件数]
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

55 広く清潔感のあり、明るく暖かいものにしてもらいたい。 2

56 防犯上の観点から、トイレの位置について配慮してほしい。 1

57 トイレの数を多く、車いすにも対応した洗面台の配慮をお願いしたい。 1

58 子供達（小学生以下）が集まりやすく雨でも遊べる運動室。（小体育館） 1

59
メジャーな体操器具があり１人でも行けるような部屋（健康体操室）がほし
い。

1

60
展示用パネル等の収納庫の設置と外から容易に出入りができるよう搬出口
の確保をいただきたい。

1 搬入口を設けるよう計画します。

61
バンドの大きな機材等も持ち運びが大変であるため、可能であれば、倉庫に
も配慮いただけたらと思います。

1
公共施設であることや、自主活動の観点から個人の機材は個人で管理
をお願いいたします。

62 駐車スペースを広くし台数を確保してほしい。（高齢者にも配慮を） 19 1

63 会館への進入口と出口の通行を区別してほしい。 1

64
軽自動車専用の駐車スペースもあれば、駐車台数も増やすこともできると思
うので、効率的な配置方法の検討をしていただきたい。

1

65 照明（外灯）の設置をお願いしたい。 1

66 駐車場の利用料金については、出庫精算機の設置が必要だと思われます。 1

67 自動販売機を置いた方が良い。 2

68 飲食（昼食等）、休息できる部屋若しくはスペースがほしい。 3

69
ソフトドリンクなど飲みながら懇親できるスペースが必要。
（軽食等可能スペースと喫茶）

2

70
コミュニティカフェやワンデーシェフ。市民や学生が安価で飲食でき交流がで
きる場。

1

71
館内へ飲食、みやげ品等販売可能な民間業者を募集しテナント料収入を考
えても良いと思う。

1

72 飲食店はコンビニ建物接続も検討してほしい。 1

73 飲食店入居の際はフードコートシステムの導入をお願いしたい。 1

頂いたご意見を参考にして建物配置計画時に、出来るだけ多く駐車可能
な方法を検討し計画します。
また、動線や外灯の設置なども配慮し検討します。
なお、駐車料金は引き続き無料と考えております。

トイレ
【4件】

誰もが使いやすいよう、車いすや、乳幼児などにも対応した多目的トイレ
を別途設置するほか、配置場所や衛生面にも配慮し計画します。また、
収容人員を考慮しトイレの数（便器等）を計画します。

エントランスホール（ロビー）の一部へ自動販売機を設置し、談話や飲
食、休息スペースを計画します。
なお、飲食店・喫茶店の設置は考えておりません。

飲食関係
【11件】

運動室
【2件】

収納庫
【2件】

駐車場

【24件】

諸室は様々な軽運動（体操教室等）にも対応できるよう計画します。な
お、小体育館などや体操器具を設置した専用室は考えておりません。

-5-



分類 № 意見要望等
ア

[件数]
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

74 大地震の際、障害者用の避難所になれるような設備にしてもらいたい。 1

75 エスカレーター及びエレベーターを入れてもらいたい。 7

76 防災拠点としての自家発電設備や備蓄庫がほしい。 1
備蓄庫については、佐久市総合体育館北側で一括管理しているため新
施設では備蓄庫の設置については考えておりません。

77 停電断水で使用可能な照明トイレや厨房にしてほしい。 1
市内類似施設の状況を踏まえつつ「指定緊急避難場所」であることを考
慮し検討します。

78 館内全域Ｗi-Fi接続可能化とＣＡＴＶ視聴覚環境をお願いしたい。 1

79 公衆無線ＬＡＮ、ＬＩＮＥ等、Ｗi-Ｆi環境などパソコン環境の構築。 2

80 空調設備や音響設備について配慮願いたい。 5 ご意見として承りました。

81
消防用設備（特にスプリンクラー設備）について現行は乾式であるため散水
までにロスがあるので検討を。また消防法の基準に適合させること。

1 新施設の消防設備については、消防法の基準に適合したものとします。

82
ノーマライゼーション設備
（全ての利用者が不便なく利用可能なもの）

1 可能な限り多くの利用者が不便なく利用できる設備を計画します。

83 講演会時に必要なプロジェクターやスクリーンがほしい。 3

84 耳の遠い人のためのマイク（音響機器）がほしい。 2

85 女性でも手軽に組立可能な幅の広いテーブルや軽量の椅子。 4

86 歩行用ローター除雪車の購入 1

87 社交ダンスに必要な鏡がほしい。 1

88 洋裁教室にも対応可能な作業台があると良い。 1

89 洋裁のための工業用ミシン、ロックミシン、アイロン、アイロン台が必要。 1 自主活動の観点からグループで用意をお願いいたします。

90 ピアノを新しくしてほしい。 1
全てを新しくすることは、難しいと考えます。状況等を踏まえた更新を考
えております。

施設備品
【14件】

スクリーンやプロジェクター、ポータブルアンプ、ワイヤレスマイクなどの
設備については貸出し等ができるよう計画します。

設備関係
【20件】

バリアフリーとユニバーサルデザインの観点からエレベーターの設置を
計画します。エレベーターの数については、各部屋の配置状況に応じて
適切な数とし、障害者等へも配慮し計画します。
なお、エスカレーターはスペースや維持管理費など考慮し考えておりま
せん。

Ｗi-Ｆi環境でパソコン・携帯電話等を利用しインターネット等ができるよう
計画します。また、ＣＡＴＶは必要範囲で視聴環境を整えるよう計画しま
す。

今後の管理運営の中で検討します。
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分類 № 意見要望等
ア

[件数]
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

91 シンプルな建物（会館）でありたい。 1 周辺街並みに配慮した外観を計画します。

92 地下１階を駐車場とし、２階と３階を会館としたほうが良い。 1
日照等に配慮し、２階建てを計画しており、基本設計において具体的に
提示します。なお、地下１階の駐車場は考えておりません。

93 建物の北側、西側の住宅に対する配慮。（日影問題） 1 1

94 北側駐車場範囲拡大により近隣住宅の日照を確保してほしい。 1

95 全体的に明るくて暖かい雰囲気になるといいと思います。 1

96 木質系材料をできるだけ多用してほしい。 1

97
チャレンジ教室、シルバー人材センターなど多様な機能をもっているので、そ
れらを継続するためには、ある程度大きな規模をもった施設が必要。

1

98
無駄な部屋が多く利用効率が低い。コンパクトな建物で良い。
その分駐車場の確保を。

1

99
無駄なスペースが多いので機能的にしてほしい。（耐久性など機能面重視）
施設の出入口についても効率的なものに。

5

100
多世代の交流が図られ、行ってみたいと思う施設。時間をつぶせる場所な
ど。

1

101
障害者や老人などのために正面入口へスロープを設置してほしい。また、各
教室も段差をなくし歩きやすいようにしてもらいたい。

1

102
少子化に対応した建坪の検討をしてほしい。
（将来的なことを考え整備願いたい。）

1 1
少子化なども踏まえつつ効率よく利用できるような工夫をしていきたいと
考えております。

103
解体工事によって、アスベストがあるということは、資料の中で標記してくだ
さい。安全性という部分で住民に周知を図っていただきたい。

1 資料の中で分かるよう対応します。

104 北側駐車場へ全面移転改築。（工事期間中における臨時駐車場の確保） 1

105 別の場所へ移転できないか。 1

106
アスベストなど考慮すると、既存施設を使用しながら現地建替えは止めた方
が良い。

1

107 一度に全て壊して建替える方法はないか。 4

108 工事期間中も貸館の使用スペースを確保願いたい。 3

109 外部団体棟を第二駐車場へ建設できないか。 1
利用者等の利便性など含め、様々な要素を踏まえて検討してきた結果
により、現在の配置が最適と考えております。

ご意見を参考に今後の設計の中で、近隣住宅への日照など環境に配慮
して計画します。

施設の利用状況や入居団体を踏まえ必要に応じた施設規模で計画しま
す。

ご意見を参考に今後の設計の中で計画します。
ユニバーサルデザインの観点からまた車いす利用者や高齢者などに配
慮しスロープ等は必要な場所へ設置計画します。

改築
場所等
【11件】

建物関係
【19件】

基本的に既存施設の場所（現地建替え）で改築計画を進めております。
建替え手法については、工事期間中も既存施設の貸館が利用できるよ
う配慮しながら、建築する方向で考えております。
アスベストについては安全対策を講じて工事を進めていきます。
改築期間中の臨時駐車場について検討します。
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分類 № 意見要望等
ア

[件数]
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

110 利用料をなるべく低くおさえて使いやすい施設に。 4

111 新しくなっても利用料金を上げないでください。 1

112 公民館グループについてもある程度費用負担させても良いと思う。 1

113
郵便局も新しい野沢会館の中に入れて、利便性を良くしてもらいたい。（色々
と外にでなくも野沢会館内で用が足りるように）

1

114 野沢郵便局が近くにあるので新施設には不要。 1

115
公の組織（広域、社協、シルバー人材センター等）は旧臼田、浅科、望月地
区、あるいは県民運動広場に移転したほうが良い。

2

116 現在ある機能は継続希望。（公民館、サポートセンター、支所、広域、公益） 1

117 佐久広域連合の議場は不要。 1

118 広域連合が別施設移転の際は視聴覚ライブラリーは残してほしい。 1

119 市の直営施設の移転について先送りにせず、全体計画を示す必要がある。 1

120
外郭団体の土地公社、佐久平土地改良区、マイサポート、社会福祉協議会
などは市の行政に密着したものであり、この際に市役所へ移転した方が今
後も生かせるのではないか。

2

121 児童館をいれてほしい。 3

122 つどいの広場の新設。 1

123 児童館は野沢小学校付近に設置してほしい。 4

124 野沢児童館を県民運動広場の敷地へ移転してほしい。 2

125 9：00～21：00まで利用可能な図書館（月曜休館は避ける） 1

126
図書館（ミニ図書館）を造っていただきたい。
（借りたい本の申込みや返却ができるカウンターなどでも良い。）

3

利用料金は、施設整備経費や他施設の料金との均衝を考慮して決定し
ます。

使用料金
【6件】

図書館の併設は考えておりませんが、移動図書館（草笛号）の活用を含
め工夫してまいりたいと考えております。

図書館
【4件】

児童館等
【10件】

外郭団体の事務所については、佐久市振興公社で建設計画を予定して
おります。頂いたご意見につきましては、各団体へお伝えします。
また、市関係施設の移転先につきましては、現在、関係する各所管部署
において、庁内調整を図っている状況です。

外郭
団体等
【10件】

野沢児童館及び「つどいの広場専用スペース」の併設は考えておりませ
ん。

野沢会館改築事業に伴う公共施設の再配置と併せて検討します。
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分類 № 意見要望等
ア

[件数]
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

127 800人の収容可能な音楽ホールがほしい。 1 施設の性質上、音楽ホールは考えておりません。

128 若い人でも気軽に参加できるイベントや喫茶店があると良い。 1

129

若い人も参加しやすいタイプのものへ時代は変わってきています。新しい施
設には新しさが必要です。東京武蔵野市にある「プレイス」という図書館と市
民参加スペースの複合施設はとても賑わっております。調べてご参考にして
ください。また野沢は野沢地区以外の人に来てもらう工夫が必要です。

1

130
子育てや進路相談など、各ライフステージによって相談できるコーナーを設
置願いたい。

1
社会教育指導員・青少年体験活動コーディネーターを配置する予定です
ので、地域や学校で抱える学習に関する課題等の相談業務が行えるよ
う計画します。

131
建替えに併せハード面だけでなくソフト面（予約方法や運用方法）を先進的
に行っていただきたい。

1

132
指定管理者に地区館機能も委託してはどうか。なお貸館受付管理は市民活
動サポートセンター業務に含めるべきである。

1

133 「大同小異」に基づいた改築を基盤としたい。 1

134 予算の範囲に適した改築を旨としたい。 1

135
場所取り抽選で常に負けて練習が出来ないと言った状態にだけはして欲しく
ないです。

1
譲り合いは必要になるかと思いますが公平性を確保できるよう検討しま
す。

136 公共施設としてトイレ等貸館利用者以外の禁止をしないでほしい。 1
施設の性質上、貸館利用者以外の共用部分の利用の禁止は考えており
ません。

137 今後の説明会は図面を基にワークショップ形式で行ってほしい。 1 形式については、これまでの説明会と同様に実施します。

138 信州パーキング・パーミットの厳守 1

139 敷地内の禁煙化 1

140
「男女共同参画センター横浜」を参考にしてもらいたい。
（横浜市戸塚区上矢部町）

1

141
創錬センター、浅間会館など新築された他の施設を参考にしていただきた
い。

1

142
アクセスについて、本新町、大沢、前山方面の皆さんが施設を使いやすいよ
う、住宅の建てられていない田畑部分を道路として拡張をお願いしたい。

1

143 セブンイレブンへの直接通路の整備をお願いしたい。 1

224 33 11 合計：268件

当市の実情を踏まえた、適正な規模での計画とします。

各種講座・教室・イベント開催の場として若い人でも気軽に参加できる施
設を目指します。

指定管理者制度を含め、管理運営方法については今後検討します。

ご意見として承りました。

その他
【17件】
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